


GENTE DE TRÁS DEL DINERO
MONTERREY: AQUÍ SE RESUELVE

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx / @mfloresarellano



Ha comenzado el tercer periodo como alcalde Adrián de la Garza Santos. Lejos de iniciar un nuevo periodo con chocantes autoelogios y mensajes triunfalistas, el mensaje se enfoca hacia los problemas que padece una de las tres ciudades más importantes del país y la más enfocada al desarrollo industrial: contaminación, inseguridad pública y un sistema vial colapsado propio de un persistente crecimiento económico.

No fue fácil su triunfo en la competencia electoral; pasado el 2 de junio vino toda una andanada de impugnaciones que, de manera eficiente y legal venció el joven litigante Daniel Galindo. La elección de Garza de los Santos es una de las contadas victorias que obtuvo la alianza opositora, lo cual hizo aún más relevante que en su toma de posesión del pasado domingo 29 de septiembre asistieran los representantes del PAN –Santiago Creel–, del PRI –Alejandro Moreno–, de la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez, así como de un amplio espectro de ciudadanos, empresarios y representantes de organizaciones sociales.

En ese evento, el gobernador envió a su secretario general de Gobierno, Javier Luis Navarro, quien leyó un mensaje de reconciliación para “dejar atrás las rencillas electorales”, con un abierto llamado al diálogo para atender las demandas de los regiomontanos y neoleoneses; en correspondencia, el alcalde reelecto se sumó al llamado de reconciliación tanto a nivel estatal como federal, ofreciendo trabajo conjunto y coordinación “ante la nueva realidad nacional” con la Presidenta en funciones, Claudia Sheinbaum.

En materia de seguridad, De la Garza propone

ampliar el programa “Escudo” con el primer C5 a nivel municipal del país en coordinación con todos los C4 del país y la incorporación de tecnología y capacidad de investigación y reacción ante el crimen; como Ciudad Global, el objetivo es el impulso ordenado con servicios suficientes, empezando por el agua, con una ciudad limpia, fomentando a los emprendedores e innovadores en soluciones de bienes y servicios. En tanto, proyecto incluyente para todas las personas, inicia con la Tarjeta Regia para las mujeres junto con talleres de oficios para desarrollar habilidades en autoempleo.

En cuanto a Ciudad Verde, la rehabilitación de la infraestructura urbana con un programa de vivienda y comercio que atraiga a las personas hacia la zona central de la ciudad a fin de reducir los tiempos y distancias de desplazamiento, así como la creación del servicio público de transporte Regio Ruta.

Ello, prometió, con un gobierno honesto, cercano a las personas, regulado por su cabildo y un cuidado preciso de equilibrio financiero ante la posibilidad de una contracción de los recursos disponibles.

En otras palabras, no hubo las autocomplacencias, sino la identificación de problemas, solucio-

nes con alcances y limitaciones bajo el lema de la persistencia: “Aquí se resuelve”.

Fierros usados del viejo al nuevo sexenio. La compra de la terminal de almacenamiento de combustibles Servitux se perfila para ser el Agronitrogenados del sexenio de Andrés Manuel López Obrador: la transacción efectuada por Pemex y tasada en 6 mil millones de pesos provocó no pocas suspicacias por efectuarse al final del sexenio en favor de la empresa Monterra Energy y el fondo de inversión KKR, una instalación que en 2021 fue cerrada por instrucción de la Comisión Reguladora de Energía, de Leopoldo Melchi, por motivo de seguridad.

Pues los problemas de seguridad y ambientales vuelven a rodear a Servitux, pues el Colectivo Justicia Transversal Mexicana, en voz de Mauricio Santiago Eder, advierte de los procesos de ampliación de capacidad de los tanques mediante muros perimetrales adicionales..., lo cual fácilmente puede suponer afectaciones a la integridad estructural de los recipientes con todo lo que una eventual fuga implica para la seguridad ambiental y humana.

Si bien el equipo de transición de la Presidenta en funciones supervisó la compra, existen dudas sobre un posible conflicto de interés en cuanto a la terminal propiedad de Monterra, cuya *holding* KKR enfrenta reclamos internacionales por la clausura de la terminal, incluido un arbitraje por 667 millones de dólares. La cercanía de Luis Téllez con ambas firmas –exsecretario de Energía con Ernesto Zedillo– abre las preocupaciones que rondan a las personas políticamente expuestas.

México seguirá importando combustibles más allá de la machacona retórica nacionalista. Pero vale

la pena preguntarse si con tales contrariedades Servitux abona a la seguridad energética del país.

¿Y quién para Cofepris? Es la tercera vez que en esta columna se hace una pregunta que tiene en ascuas a la industria farmacéutica instalada en México, pues Alejandro Svarch ya despacha en IMSS-Bienestar y quedan unos 9 mil trámites pendientes en la Comisión Federal de Prevención de Riesgos Sanitarios, amén de la formulación de las nuevas bases de trabajo para la fabricación y comercialización de medicamentos. Y no es para menos, pues existe la preocupación de que las firmas de India y China, respaldadas por Marcelo Ebrard, actual secretario de Economía, comiencen a ocupar los espacios para quedarse con patentes y proveer nuevos productos al mercado nacional, pese a no contar con el aval de la FDA ni de la autoridad sanitaria europea.

Aquí también se ha mencionado al diputado Juan Guillermo Rendón como alguien capaz de tomar el cargo..., pero la incógnita la despejará David Kershenobich.

Edificios, economía circular. Una de las ideas más interesantes que afloraron en el panel sobre circularidad en el entorno realizado en el marco de “La Semana del Clima” celebrada en Nueva York es que los edificios y obras son recursos naturales transformados. En tal panel confluieron Fernando González Olivieri, director de Cemex, así como William McDonough, conduce la firma McDonough Innovation, y Joe Murphy, líder de la Fundación Ellen MacArthur, para discutir cómo acelerar esta transición energética y el reciclaje de la construcción. Pero como Cemex no es de rollos, ya le platico acerca de sus trabajos.